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Etude de la diversité de la mycofloreendophytique du Safran (Crocus sativus L.) et effet de la mycorhization sur son 
comportement agro-morphologique en conditions de stress hydrique et salin

  Résumé: 
L’étude de la diversité des champignons endomycorhiziens dans la rhizosphère de Crocus sativus a été menée dans cinq sites de la région de Taliouine 
(Tinfat), située dans la Province de Taroudant (Maroc), où des relevés à partir des safranières de durée d'exploitation différente ont été effectués. Les 
observations microscopiques des racines des plants de Crocus sativusprélevées à partir des différents sites en question ont montré une forte 
mycorhization, avec des pourcentages (paramètres de mycorhization) variables qui dépendent de la durée de l’exploitation des sites par le safran. La 
richesse en espèces endomycorhiziennes a révélé la présence de 24 et 10 espèces rencontrées respectivement au niveau des sites exploités pendant 
quatre et dix ans. Un effet bénéfique est observé sur les plants du safran issus des cormes se développant sur des substrats de culture inoculés par des 
inocula originaires des cinq sites étudiés par rapport à ceux non inoculés. Ainsi, les résultats obtenus ont démontré une nette amélioration des paramètres 
de croissance comme le nombre de bulbes formés, la biomasse des parties aérienne et racinaires, nombre de feuille, ainsi que du nombre des espèces de 
l’inoculum reproduit (ayant sporulé) au niveau de la rhizosphère des plants mycorhizés. Le suivi du développement des plants de safran issus des bulbes 
inoculés par CMA et exposés au stress abiotique (eau et salinité) pendant deux saisons consécutives, a montré la régularité de leur période de floraison 
qui s’est produite plus précocement que chez les plants non inoculés avec CMA. De plus, l’inoculation par AMF a positivement influencé l’aspect 
morphologique et la multiplication des bulbes de safran. Une diversité de la communauté fongique a marqué la mycoflore associée au safran se 
développant dans la région de Taliouine avec une répartition distincte entre sol, bulbes et racines. Face à des espèces comme Aspergillus fumigatus, A. 
niger, Trichodermasp.,Rhizopusoryzae et Penicilliumsp. ayant présenté des pourcentages compris entre 2% et 16%, les espèces fusariennes restent 
prédominantes en terme de leur richesse que de fréquences d’isolement de l’ordre de 13%, 16%, 25%, 10% et 6% chez F. solani, F. oxysporumF. roseum, F. 
culmorum, et Fusariumsp. respectivement. 
Mots clés : Crocus sativus ; Maroc; bulbes; racines; sols; mycoflore. 

  Abstract: 
The study of the diversity of endomycorrhizal fungi in the rhizosphère of Crocus sativus have been conducted in five sites of the region of Taliouine
(Tinfat), located in the Province of Taroudant (Morocco), where statments from saffron fields duration of different exploitation were performed.
Microscopic observations of the roots of the young plants of Crocus sativus taken from different sites being discussed showed a strong mycorhization, with
variable percentages (parameters of mycorhization) which depend on the length of the working of sites by the saffron. A beneficial effect was noticed on
saffron plants raised from bulbs developing in presence of AMF inoculant natives of the five sites studied in comparison with those not inoculated. Thus,
the obtained results showed a net improvement of the parameters of growth as the number of formed corms, the aerial and root biomass, number of leaf,
as well as among species of the reproduced inoculum at the level of the rhizosphere of mycorhizal plants Potted mycorrhizal saffron bulbs (C. sativus L.)
are exposed to stress conditions (water and salinity) and monitored for two growing seasons, showed a regular flowering period which occurred earlier
than that of un-inoculated bulbs with CMA, also improving the morphological appearance and division of saffron bulbs. The fungal community of the
mycoflora related to the saffron growing in the region of Taliouinewith a distinct percentages among soil, corms and roots. Against species such
Aspergillusfumigatus, A. Niger, Trichodermasp ., Rhizopusoryzae and Penicillium sp. showing percentages between 2 % and 16 %, species of Fusarium
remain mostly dominant in term of their wealth that of isolation frequencies in the order of 13 %, 16 %, 25 %, 10 % and 6 % to F. solani, F. oxysporum, F.
roseum, F. culmorum, and Fusarium sp. respectively.
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